

Estimable Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menosen todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica *Etsi Nos*).

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS
EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Año X

Miércoles 6 de Junio de 1900

N.º 2687

Fragmentos

El monopolio de la prudencia

Hay algunos que han dado en tener tanta prudencia, han acabado con tanta prudencia, que han dejado sin prudencia á los demás.

¡Fenómeno singular! La prudencia es la virtud más rara y más difícil de todas, más que la humildad, que la castidad y que la caridad; y sin embargo, de la noche á la mañana, estos explotadores de la prudencia se encuentran tan enriquecidos de ella, que es inútil buscar prudencia en otra parte. Ellos la tienen toda.

Lo que ellos piensan y dicen es lo único prudente, porque tienen el privilegio exclusivo de no desbarrar nunca. «La prudencia soy yo», dice cada uno de estos humildísimos prudentes. Es decir, que los tales se han alzado con el monopolio de la prudencia; odioso como todos los monopolios.

S.A.J.

Perfiles y borrones

No es verdad que "les suena á ustedes," el nombre armonioso, dulce y suave de Pepe Nogales y que saben que es un literato concursista de *El Liberal* y aficionado á crónicas bonafonsistas, que es lo mismo que si dijéramos picantes, verdes, escépticas.

Porque si es verdad que saben estas cosas y que "el nombre les suena", puedo ahorrarme el trabajo de presentarles á ustedes al cronista Pepe Nogales, autor de *Las tres cosas del tío Juan*, cuenta que mereció la "alta distinción" de ser antepuesto á *La Chavala* de doña Emilia, que es más que si hubiera alcanzado todos los premios posibles de todas las academias imaginables...

Pues bien. Ese Nogales, para pagar, sin duda, el diploma que le otorgó *El Liberal*, se sale por crónicas en este periódico y se encara con el mismo "hijo del sol," que se ponga por delante.

En la última —que trata, por supuesto, del eclipse— dice Pepe cosas tan raras, que ni *Clarín* con toda su filosofía alemana le aventaja.

Yo no sé qué tendencias son esas del modernismo literario, que todos los escritores que las siguen, hablan en *gringo* y discurren en tonto y barbarizan en *caló*.

Lo cual que no deja de ser un consuelo para los que queremos que el idioma español no pierda su natural hermosura y dignidad, sirviendo para expresar cosas que solo tienen realidad en el éxito de la gentuza de bronce y de las personas de navaja en el cinto.

¿Sigue Nogales la escuela modernista? Ni diré que sí ni diré que no. Dudo, y en la duda... *favores sunt ampliandi...*

Convengamos, pues, en que el cronista de *El Liberal* no pertenece al modernismo.

Pero convengamos también en que... dice algunas cosillas que, si no son modernistas, lo parecen tanto como se parece un cacique á un pozo... negro.

Y vamos al caso, digo á la cronista de Pepe Nogales.

Habla de las naciones vivas y de las muertas, y de un salto se planta en el sol y le endilga unas cuantas "frases de efecto," capaces de

enternecer al mismo Júpiter y de ablandar al propio Marte.

Baja luego á los depósitos del modernismo y copia de un periódico esta noticia acerca de las fiestas que le hicieron en cierto pueblo al eclipse.

• El público aplaude entusiasmado; suenan vitores al sol, y una murga tiene la feliz ocurrencia de saludar su reaparición soberana con la Marcha Real.

Ahora vean ustedes la punta que el Nogales saca á estas cuantas líneas de prosa barata.

• De veras —dice— creen ustedes que era una murga?

Pero, hombre, si la han visto ¿por qué no han de creerlo?

Y sigue Nogales:

• No. Era la gran murga del espíritu humano (*¿en qué quedamos? ¿era murga ó no era murga?*) la voz de un pueblo, quizá de la raza entera, que saludaba á la Naturaleza triunfante, á la eterna soberanía de la infinita realidad de la grandeza infinita.

Bien dijo Salomón... *Stultorum infinitus est numerus.*

Ahí sí, amigo Nogales, ahí sí que cuadran las *infinitades* que usted prodiga en el párrafo transcrita.

Y, querría usted decirme como compaginá, —que escribiría Galván— eso de la "infinita realidad" y de la "grandeza infinita," con aquello otro de la "inmensa y gallarda majestad de la Naturaleza, siempre virgen?"

¡A qué no es usted capaz de contestarme? ¡y qué no acierta á compaginar esas dos afirmaciones, á atar esas dos moscas por el rabo!

Vea, vea, neófito mío, á qué conduce el modernismo, y á qué obliga el favor.

A escribir con "pie forzado," en enigma, en figura... á imitar á Sánchez Toca en todo, hasta en la ininteligibilidad.

Máximo.

Las elecciones en Bélgica

—(lo!)—

El domingo de Pascua se celebraron nuevas elecciones en Bélgica. Tuvo por objeto renovar por mitad los nueve Consejos provinciales de que consta la nación.

Dichas elecciones fueron seguidas inmediatamente por otras en el seno de los Consejos provinciales, para elegir 26 senadores llamados provinciales.

Los 26 senadores que ayer cesaron se descomponían de la siguiente manera: 20 católicos, cinco liberales y un socialista.

Los Consejos de Flandes, Anvers y Limbourg estaban enteramente en manos de los católicos. En los de Bruselas, de Schaerbeek y de Wavre quedaron en minoría en las elecciones de dos años atrás.

Igúorante todavía los resultados de las elecciones de ayer. Sólo se sabe que fueron muy reñidas, pues los liberales, demócratas y socialistas querían desquitarse de la derrota del domingo último.

Sin embargo, creíse que los católicos sobre conservar sus posiciones antiguas, han ganado algunos puestos más en los distritos de Schaerbeek y Wavre.

Pronósticos del tiempo

Mejorará la situación meteorológica el miércoles 6, porque la depresión que quedará en el Mediterráneo se alejará hacia el Este, y no producirá más que alguna lluvia en las regiones vecinas de dicho mar, con vientos de entre NE. y SE.

Otra depresión se presentará por el Sudoeste de la Península el jueves 7, pero no podrá prosperar, porque á lo sumo occasionará si no alguna lluvia ó tormenta de corto radio en aquella región.

Del 10 al 11 llegará al SO. de Irlanda

da una invasión oceánica, una inflación, pues los generales y jefes son los primeros en desear que se haga esto último ante el temor de que tal vez es. A buen seguro que si el alcalde de Santarém (Portugal) hubiese publicado un bando parecido, no hubiera muerto shagado el atalondrado portugués.

Del Transvaal

—(o)—

París, 5

De Pretoria

Los periódicos de Londres publican varios despachos confirmando que en los combates sostenidos estos últimos días cerca de Elandsfontein, los ingleses tuvieron que lamentar numerosas pérdidas.

En otros combates sostenidos al Sur de Pretoria fueron igualmente rechazados los ingleses.

Los burghers han celebrado un mitin al que asistieron unos 600 individuos; el general Botha y otros jefes burghers alentaron a éstos a proseguir la guerra.

Añaden los telegramas de la capital del Transvaal que en la citada reunión los jefes militares censuraron las huídas de M. Kruger y del Gobierno, que dichos jefes nombraron un Consejo que asuma el poder y se declaró que Pretoria puede defenderse y será defendida hasta donde sea posible la resistencia. Asegúrase que un cuerpo de 5000 boers ha marchado a Standerton Orange con intento de cortar las comunicaciones de los ingleses.

Otros telegramas anuncian que los ingleses sitiaron la ciudad y esperan entrar en ella sin que los boers opongan resistencia.

DEL DÍA

El Sr. Paraíso

Madrid, 5, 4'30 t.—El señor Paraíso, hablando de los proyectos del Directorio, ha dicho que se realizan de tal modo, que superan a las esperanzas que se tenían.

Añadió que en muchas provincias, ante las amenazas de los gobernadores y de los Delegados de Hacienda, el mismo Directorio ha tenido que aconsejar a sus amigos que cedieran.

Opina que todos los contribuyentes, incluso los que han pagado, están en frente del Gobierno, condenando la política al uso.

Insiste en sostener que la conducta del Directorio de la Unión Nacional es patriótica.

En cuanto a la audiencia concedida en Palacio a los catalanes y que se negó a otros elementos mercantiles, ha dicho que es una diferencia acerca de la cual conviene de momento reservar los juicios, porque se ignoran las causas que para concederla han influido.

Ha afirmado que la Unión Nacional persigue la regeneración del país y que la obtendrá con éste o con otro Gobierno, reformando todos los ramos y reorganizando el ejército y la mari-

na, pues los generales y jefes son los primeros en desechar que se haga esto último ante el temor de que tal vez es. A buen seguro que si el alcalde de Santarém (Portugal) hubiese publicado un bando parecido, no hubiera muerto shagado el atalondrado portugués.

Hablando de las aspiraciones de los catalanes, ha dicho que las considera muy legítimas y atendibles y que el Directorio las apoyará hasta donde sea posible.

Madrid, 5, 5 t.—Esta tarde ha estado el Sr. Paraíso, acompañado de los señores Armisen, Bermejo y otras personalidades del Directorio, en el Círculo de la Unión Mercantil, donde han desfilado de 200 a 300 hombres al programa unionista, que han querido demostrar su incondicional apoyo al mismo.

El Sr. Paraíso se muestra satisfecho de tal manifestación.

El Sr. Paraíso ha dicho que la Unión Nacional ofrece a España un porvenir de regeneración, que sería loco no secundar y defender hasta el último extremo.

Al estrechar la mano del Sr. Paraíso los asistentes al acto, se han oido frases en extremo curiosas.

Unos le decían: Adios Mesías.

Otros: Salud y valentía.

Otros: Hay que vencer o morir.

El empréstito

Madrid, 5, 5'20 t.—Continúan los comentarios acerca del empréstito.

El éxito inesperado de cubrirse 25 veces la cantidad fijada, ha llenado de contento a los ministeriales.

Se cree que surjirán dificultades para el prorrato.

A los que tienen suscrita sólo una acción, seguramente tendrá que concedérseles la que demandan, pero existe el inconveniente de que algunos se han hecho inscribir por una en varias sucursales.

En este momento acaban de darse a conocer en el Banco de España las cifras totales del empréstito.

De ella resulta que los valores convertidos en títulos de la nueva deuda importan 811.907.500 pesetas, y las cantidades suscritas en metálico ascienden a 4.667.480.500 pesetas.

Bando curioso

A propósito del eclipse, una persona curiosa nos ha hecho ver un bando de 1860, que es muy original.

El gobernador de Castellón, temiendo que los payeses de algunos pueblos hiciesen alguna barbaridad con motivo del eclipse, pasó una circular a los alcaldes diciéndoles que tranquilizasen a los pueblos, que el fenómeno no podía inspirar miedo alguno, etcétera, etc., etc.

Los alcaldes recibieron las instrucciones del gobernador, y el de Oropesa, con este motivo, dió el siguiente:

Bando

De orden del alcalde mañana habrá eclipse. El fenómeno no es fenómeno sino un hecho muy natural que ocurre con frecuencia en todas las naciones civilizadas.

Oropesa, julio de 1860.

El alcalde.

Verdad que en medio de su sencillez tiene esto mucha gracia? A buen seguro que si el alcalde de Santarém (Portugal) hubiese publicado un bando parecido, no hubiera muerto shagado el atalondrado portugués.

Más oscurantistas

—(o)—

El verdadero sistema del mundo todos saben que se debe al Cardenal Cusa y al canónigo Copérnico.

San Buenaventura fijó, seis siglos antes que naciera D. Cañillo Flammarión, la unidad de las fuerzas físicas.

El imán vila brújula lo descubrió el diácono Gi-jó.

El álgebra, Lucas de Burgo.

La difracción de la luz y el descubrimiento de los difusorios, el Jesuita Caballero.

El sistema métrico, el Cardenal Regio Montano.

El meteorógrafo, el Jesuita Secchi.

El contador solar, el P. Allegrat.

Los relojes eléctricos el Padre Cándido; y

La Nueva esfera copernicana con las órbitas elípticas, fue construida bajo la dirección del benedictino Zafón y Ferrer.

EL "TIC,"

—(o)—

En los Archivos de neurología el doctor Monpart da a conocer las diferentes clases de *"tic"* que padecen cierto número de personajes más o menos conocidos.

El príncipe de Gales guña el ojo izquierdo cuando habla. Su hijo, el príncipe Eduardo, se pasa a menudo un dedo debajo de la barba.

El Emperador Guillermo tira de su bigote con energía.

El Rey Humberto lo acaricia suavemente.

El Emperador de Austria se atusa las patillas.

El Czar se pasa la mano encima de la cabeza.

La Archiduquesa María Teresa de Austria no puede hablar sin tirar de algún adorno de su traje.

A menudo, ciertos gestos automáticos parecen ser necesarios para facilitar el desarrollo del pensamiento. Así por ejemplo:

Pompeyo se rascaba la frente con el dedo meñique; Cicerón se limpiaba las narices con su dedo índice y Napoleón cerraba los ojos por completo.

NOTICIAS BREVES

—(o)—

gulos acordes se oyen á una distancia de nueve kilómetro. El piano órgano en cuestión se halla provisto de resonadores eléctricos de un sistema que desconocemos, pero cuya potencia presta á las notas una intensidad de seis á ocho mil veces más energética que en la actualidad. ¡Caramba! ¡Qué órgano! Parecerá la trompeta del Juicio.

—Leemos en la prensa de Manila que cuando la policía yanki va a sorprender una partida de juego entra en el salón donde se tira de la oreja á Jorge y sin previo aviso ni intimación de ninguna clase, la emprende á tiro limpio con puntos y banqueros. Este procedimiento ha causado muchas víctimas.

—Según dicen de Villafranqueza, un individuo que se atrevió sacrílegamente a embadurnar una placa del Sagrado Corazón de Jesús, única expuesta en aquel pueblo en la puerta de una casa, habiéndose acostado sano de la vista amaneció completamente ciego. Muchos atribuyen este suceso á castigo providencial.

—Comunican de Washington que el senador Macon ha presentado una proposición en favor de la independencia del Transvaal.

—H. fallecido repentinamente en Madrid el Sr. D. Francisco Masonero Romano, oficial del Consejo de Estado e hijo mayor del inolvidable don Ramón, *El Curioso Parlante*.

—El Gobierno considera completamente deificado de fundamento el rumor de que Inglaterra acaricia las islas Canarias.

—Con motivo del aniversario de la muerte de su señora madre, ha permanecido en Ávila unos días el obispo de Málaga doctor D. José Muñoz Herrera.

—En el puerto de Almería han desembarcado los moros que, procedentes de Fez, han sido contratados en Granada para correr la pólvora en las próximas fiestas del Corpus.

—En Córdoba se cayó de la azotea de su casa al patio D. Antonio Pérez de Castro, causándose graves heridas, de las que falleció á las pocas horas.

—Los tipógrafos de Madrid han renunciado á visitar la Exposición por cuenta del Estado, por entender mezquina la cantidad que se les ha consignado por el ministro de Obras públicas para dicho objeto. ¡Qué honra para la patria!

—Entre los puentes de la Concordia y de Alejandro III han chocado dos barcos. Uno de ellos ha ido á pique.

—Ha fallecido en Santiago de Compostela el doctor don Maximino Teijeiro, catedrático de Patología quirúrgica y Rector de aquella Universidad.

—La ciudad de Zaragoza organiza el primer Certamen de tiro nacional, que se celebrará durante las fiestas del Pilar.

—Dícese que hay borrienes de inteligencia entre los señores Pidal y el duque de Tetuán.

—Vuelve á hablarse de una combinación de gobernadores, asegurándose que quedará ultimada en esta misma semana.

—Dicen de Jaén que en aquella provincia se está descubriendo una nueva riqueza, cual es la de minas de cristalización, cuyas tierras son pagadas á gran precio para el barnizado de la cerámica.

Bolsa de Madrid. — 5, 4'25 tarda.—Interior 71'15; Fin mes 71'35; Amortizab'e 78'00; Aduanas 103'00; Cubas viejas 83'40; Cubas nuevas 70'40; Filipinas 88'25; Cambios París 25'75; Cambios Londres 31'50.

CRÓNICA

—OO—

Tanto por la extraordinaria concurrencia de fieles, como por el orador sagrado, capilla de música y decoración del templo, el Novenario que se dedica á San Antonio de Padua va á resultar de los mejores que se celebran en esta ciudad.

Están, pues, de enhorabuena los devotos antonianos.

—Flammarion en el banquete con que fueron obsequiados en Eche los sabios extranjeros, brindó diciendo: *saludo al Sol, aún eclipsado; saludo á España hija del Sol. Saludo á las palmeras, y al P. Castaño, MINISTRO DE DIOS ¡EL SOL ETERNO!*

Hermosa y notabilísima confesión: Dios, el Sol eterno: el sol eclipsado en cuanto sér contingente no es eterno y su materia no fué ni será eterna. Así lo ha reconocido Flammarion, y al saludar al P. Castaño, ministro de Dios, ha saludado á los sacerdotes de la Iglesia de Cristo.

—El Juzgado ha decretado la libertad, sin fianza, de D. Agustín Monner.

—Trátase de fundar en Almazora, un Círculo Católico de Obreros.

—Anteayer fué rifado en el acredi- tado establecimiento de nuestro par- ticular amigo D. Arturo Voltes, un precioso estuche contenido un devo- cionario, un tarjetero y un moedero, resultando favorecido el número 64, que había sido adquirido por el ilus- trísimo Sr. D. Francisco Llasat y Puig.

—Un vecino de Roquetas cogió un tejón por medio de una trampa que tenía preparada para las zorras, en el punto llamado Cuevas de Bordera de la cordillera Ibérica.

El tejón es un carnívoro plantígra- do de nuestra fauna zoológica, inofen- sivo que se alimenta de ratones, conejos y otros cuadrúpedos y abundante, no sólo en la referida cordillera, sino también en casi todos los montes cir- cunvecinos y de los pueblos comarca- nos, hallándose también en la mayor parte de los frondosos bosques de la península.

—En el último mercado de Barcelo- na, las algarrobas de Vinaroz se paga- ron á 14'28 y á 14'58 pesetas, los 100 kilos; la almendra de la provincia de Tarragona á 25 y á 25'50 pesetas, el por defunción de su dueño D. José Quintal; y el aceite de Tortosa á 28 Pta y Navarrete, el gabinete de den- tista, de más de veinte años de exis-

—De Valls dicen que los facultati- vos forenses de aquella población han hecho la autopsia al cadáver del niño Simón Ciurana, muerto de intoxica- ción, según rumor público, por haber tomado leche de una cabra enferma, pero en vista de que la operación no arroja ningún dato que aclare el pro- ceso, las viscera serán sujetas á un nuevo examen.

Se cree que la intoxicación pudo producirse por un tumor maligno que tenía la cabra en el interior de la glandula mamaria.

Ha sido puesto en libertad el pastor Buenaventura Molata, que expendió la leche ignorando la enfermedad de la cabra.

—Han sido nombrados fiscales mu- nicipales suplentes de La Llosa, don Joaquín Cañes López y de Almazora don Joaquín Corral Uviero.

—De Benicarló comunican que el sábado último salieron de aquella po- blación con sus carros 10, vecinos de la misma Agustín Senar Miguel y Fe- lipe Senar Ávila, el primero de 33 años y el segundo de 22.

A la distancia de media hora de Vi- naroz se desbocó la caballería que arrastraba el carro de Agustín y parti- ó todo correr, procurando en vano ambos carreteros contenerla, pues fueron arrrollados, quedando los dos con graves lesiones.

Un labrador llamado Ramón Mun- do, que presenció la desgracia, logró detener al animal y recogió los heridos llevándolos á sus casa.

El Agustín tenía roto el brazo deter- cho por dos partes y graves contusio- nes en la cabeza y pecho, y el Felipe una fractura en el muslo y varias le- siones en el pecho y espalda.

—El Diario Oficial del Ministe- río de la Guerra, llegado anoche, continúa publicando la relación de los individuos de tropa fallecidos en 1898 en la isla de Cuba.

De dicha relación, entresacamos los siguientes naturales de nuestra pro- vincia:

Miguel Royal Escobar, Salvador Ripoll Auriol, Jaime Rebentós Puja- das, José Martí Barras, José Morales Ferrer y Miguel Pere Grau.

—En la Audiencia territorial de Zaragoza ha sido declarado apto para el cargo de procurador de los tribuna- les, don Victor Cabré Cedó, natural de Tivisa.

—Ayer salió equivocada la fecha del periódico, debiendo ser «martes», 5. Suponemos lo advertiría ya el lector.

—El dia 30 de este mes, termina el plazo para presentar los documentos en el Registro de la propiedad, sin pa- go de multas é intereses de demora, pues transcurrido que sea no sólo ha- brán de hacerse efectivas aquellas res- ponsabilidades, sinó que además, los tipos de liquidación serán mayores, con arreglo al nuevo reglamento del impuesto de derechos reales.

—Se vende

tenía, situado en la Plaza de la Cons- titución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material e instrumentos en juntas.

Informes en la Zapatería de More- so, Plaza de la Catedral.—Tortosa.

Se alquila
el espacioso almacén que posee en su huerto, situado cerca de la estación del ferrocarril, la Sra. Viuda de don Ramón Borrell.

Razón: calle San Blas, 34, 1.º.

José Ballester

Médico-Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto ope- ratorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadal May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habita- ciones construidas expresamente pa- ra operados.

Rafael Tutó

Médico-Oculista

Antiguo Médico-Ayudante del doctor M. Menacho, Pensionado de la Clí- nica Oftalmológica de la Casa Pro- vincial de Maternidad y Expositos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de 10 á 1 (días festi- vos de 9 á 11). Por la tarde de 3 á 5.

Consulta gratuita para los pobres

Por la mañana á las 8 (todos los días), habitaciones y asistencia para operados.

Tortosa, Calle Moncada, 7 Pral.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nue- vo gabinete, dotado de todos los ade- vantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el proce- dimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificiones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, pla- ta, cauchuchu, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptacion, como por lo limitado de sus precios.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Se reforman los inservibles, deján- dolos en perfecto estado de uso.

Calle del Angel (casa Franquet). TORTOSA.

Sección Religiosa

Día 7
En la iglesia de San Antonio, á las

7 de la mañana continúan los ejerci- cios del Mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús.

—A las 6 de la tarde, Novenario á San Onofre en la iglesia de San An- tonio.

Solemne Novenario á San Anto- nio de Padua, en la iglesia del Semi- nario, á las 6 y 1/2 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Pascio Villa- rrubias. A las 7 y 1/2 se dice una Mi- sa rezada.

—En la Catedral, después de los Divinos Oficios de la mañana, conti- núa el Novenario de Pentecostés, or- denado por el Papa.

—Continúá en la iglesia de San Blas, á las siete de la tarde, el No- venario á la Santísima Trinidad.

—Se rezá el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invoca- ción.

—Se celebra Hora Santa en la Ca- pilla del Sagrario, á las seis y 3/4.

—Rosario á la Santa Cruz, á las 7 y 1/2 de la tarde.

ULTIMAS NOTICIAS

—

Madrid, 6.

El *Español* comentando el rumor circulado de que el señor Paraíso se ha ido en inteligencia con algunos generales dice que efectivamente hace algunos días el Sr. Paraíso visitó cin- co ó seis caudillos para indicarles la conveniencia de poner término al actual estado de cosas por medio de una acción decisiva, pero sus insinuaciones no fueron acogidas con gran entusiasmo por dichos generales pudiendo, por lo tanto, considerarse fracasada la gestión del Directorio en este te- rreno.

—A pesar de haber dicho el señor Paraíso que vería con gusto no se le hiciese ninguna clase de manifesta- ción, se han dejado por sus amigos en el hotel donde se hospeda más de mil ajetas y se han recibido muchos telegramas.

París, 6.

De Londres comunican que reina delirante entusiasmo con motivo de las noticias publicadas por el War-Office.

—En Londres se ha recibido un despacho del teatro de la guerra di- ciendo que los ingleses han entrado en Pretoria.

Preparanse en Londres grandes ma- nifestaciones de júbilo en celebración de este suceso.

Economía

—(o)—

La mejor incandescencia por el gas, se obtiene con los mechero AUER, los que han merecido Me- dalla de Oro en las Exposiciones Universales de Chicago (año 1893) y Líón (1894); Medalla de Plata en la de París (1889); Gran Premio en las de Amberes (1894) y Bruselas (1897) y Diploma de Honor en la de Burdeos (1895).

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

Único representante de la casa AUER en Tortosa,

D. Francisco Esperanza
Moncada, núm. 18.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se deseé

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

AZUFRE GRIS DE BIHBAUX

MINERAL FRANCES

Premiado con medallas de Oro y plata en las Exposiciones

Avignon 1890, Lyon 1894, Burdeos 1895, Montpellier 1896.
Destrucción radical del Mildew; y del Antracenois mez-

fato de cobre del Mildew; y del Antracenois mez-
clándole al sulfato de hierro.
Destruye o aleja las hormigas, pulgones, oru-

gra, alistas, Negrilla y demás insectos que pican
las plantas y árboles.

Único en su clase, preservativo de las heladas en los ramales
de la vila.

Aunque sus resultados son más ventajoso que todos los demás
azufres conocidos, en coste más reducido constituye una econo-
mía muy notable para los agricultores aumentada si aun
con el empleo de la Azufreadora ó el Fuelle BIA-

baux que se venden en los mismos Depositos
sean tratados que tratan de introducirse firmando ser de ana-

loga procedencia ó composición.

Exigir la marca sobre los sacos y dirigirse para los pedidos á los
Concesionarios para España: THIBAUDIER, SOLER Y VOLA.—Ferlandina, 71, Barcelona
ó al Depositario en Tortosa, D. Enrique Carrera



PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Al que presenta CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de Oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintiún años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco 14 reales. — Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sandalo Pizá. — Desconfiar de imitaciones.

Coronilla de desagravios al Corazón de Jesús Sacramentado

Para repartirse en el templo á los fieles, se ha impreso en elegante hojita esta antigua Coronilla, que es la que se practica en la iglesia de San Juan de Tortosa, desde el año 32, la cual fué proporcionada por un Padre Jesuita que estableció allí la Pia Unión del S. C. de J.

Se vende en esta imprenta á 4 reales el 100; si ha de mandarse por correo debe añadirse el importe del franqueo.

CASA DE CURACIÓN

para toda clase de enfermedades de Medicina y Cirugía

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicaciones de Suero para Difteria (mal bianch). II de Sues-
ros para enfermedades Nerviosas, Hemorragias, etc. Inyecciones de
Líquidos orgánicos (Brown Segard) para fortalecer los orga-
nismos debilitados. Sperminum, P. para la Auzemia, tifus, gor-
dura, etc., y enfermedades cerebro-medulares. Tratamiento especial
para evitar ó retardar los ataques cerebrales; aprobado en 30
años de práctica por el médico Cucala (padre).

Electroterapia electroscopia

electrolisis electroterapia

Aplicación de electricidad para las enfermedades Nerviosas, do-
lores, debilidad de nervios, paresias, histericas y
parálisis periféricas.

Tratamiento del Oceña (fárides del aiento) por el suero normal
del caballo y la electrolisis intersticial. Tumores y supura-
ciones del Oido, etc.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta: de 8 á 1; á las 4 tarde, y de 6 á 9, noche

Calle Puente, n.º 3 (frente Plaza Nueva).

MANUEL REJOERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury, Factory, Jeannet, Narcisse.

En los relojes de acero tan de moda hoy dia, llamados Rockoff, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular, reloj elegante y máquina muy fina. — Insuperable. — L. D. — Máximum F. D. — Bellona y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento
Máquinas para coser y hacer medianas y calcetines
Angel, 10.—TORTOSA